



El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, informa a las Cortes sobre el grado de cumplimiento de los objetivos de su departamento para la legislatura Miriam Chacón ICAL

## REGIÓN

# Vázquez anuncia los proyectos del Sacyl: nuevo Plan de Salud, de cuidados para personas con ELA y más centros sanitarios

El consejero de Sanidad ha pedido a los grupos que dejen de utilizar "la sanidad como arma partidista" y trabajen por atajar la falta de profesionales y la suficiencia financiera

4 julio, 2024

[Paula Apastegui](#)

El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, ha pedido hoy a los grupos parlamentarios **"hacer un esfuerzo para dejar de utilizar la sanidad como un arma partidista"**, así como "trabajar de la mano" para **atajar la falta de profesionales y la suficiencia financiera**, lo que él mismo ha definido como "auténticos problemas de Estado".

Lo ha hecho durante su comparecencia en las Cortes para hacer balance del grado de cumplimiento de las actuaciones de la

Consejería de Sanidad en el ecuador de la legislatura, donde el consejero ha confesado que a día de hoy **"seguimos esperando la respuesta de los grupos parlamentarios"**, ante el pacto por la sanidad planteado por el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco. "Los castellanos y los leoneses lo esperan, lo necesitan y lo merecen", ha afirmado.

También ha advertido al Gobierno central de la urgencia de **un nuevo modelo de financiación, "que contemple las características propias de Castilla y León"** y cubra el coste real de la asistencia prestada para evitar privilegiar a unas comunidades frente a otras. Y es que, a su juicio, el modelo actual de financiación autonómica "castiga duramente las características sociodemográficas" de la Comunidad, al no tener en cuenta la extensión ni el envejecimiento de la población.

Vázquez también le ha pedido que asuma las competencias ante la falta de médicos, un problema que, tal y como ha recordado, este verano se está viendo "agravado por la inacción del Gobierno central en el retraso en la culminación de la formación de los MIR de cuarto año".

En esta línea, el consejero ha exigido una vez más al Ministerio que **elimine la nota de corte para el acceso a las plazas MIR**, que resuelva las solicitudes de acreditación de nuevas unidades docentes con celeridad, además de las "miles" de solicitudes pendientes de homologación de títulos de especialistas, y que modifique la actualización de los criterios de acreditación de los centros, unidades y dispositivos.

### **Anuncios, medidas y objetivos**

Por otro lado, Alejandro Vázquez se ha comprometido a aprobar en el primer semestre de 2025 **el V Plan de Salud de Castilla y León**, la hoja de ruta que marca todas las políticas sanitarias, a la

vez que ha anunciado para 2025 **una estrategia autonómica de cuidados paliativos**, en busca de la continuidad asistencial a los pacientes, respetando su autonomía, incluso en los momentos del final de la vida.

A ello se suma que la Consejería construirá **10 nuevos centros de salud** y ampliará y reformará otros 30 hasta el final de la legislatura, es decir, en los dos próximos años.

En el caso de Atención Primaria, Vázquez ha destacado los nuevos centros de salud en León, El Ejido, en la capital, y el de Bembibre, así como el de Parada del Molino, en Zamora; y la ampliación y reforma del de Cebreros en Ávila y la reforma del PAC del centro de salud Ponferrada II.

Atendiendo a los hospitales, el consejero ha aludido al inicio de las obras del nuevo hospital de Aranda de Duero, y el avance en las obras del Hospital Santa Bárbara de Soria; del Bloque Técnico del Hospital de Palencia; y del edificio de Consultas Externas de Salamanca en abril del 2026. Además, Vázquez ha anunciado **una inversión de 41 millones de euros este 2024** para dotar a los centros de salud de nuevos equipos de radiología y mamógrafos, entre otro tipo de equipamiento, y que se irán poniendo robots quirúrgicos y exoesqueletos de forma progresiva en todas las áreas de salud.

La Comunidad también contará con **una nueva Estrategia de Atención al Paciente Crónico y Pluripatológico** en el segundo semestre del año.

Sanidad también está trabajando en **un plan de cuidados específico para personas con ELA**, que fijará un protocolo común que incluye la valoración y el plan de cuidados estándar, siguiendo la metodología enfermera del PAE.

Por otro lado, en materia de salud mental, la Consejería estrenará antes de fin de año **un programa de hospitalización**

## **psiquiátrica infanto-juvenil a domicilio en**

**Valladolid**, que, según ha detallado, se trata de un proyecto pionero que podría reducir los ingresos en más de un 40%.

Del mismo modo, el consejero ha avanzado que están previstas **dos nuevas unidades de hospitalización infanto-juvenil en 2025** en Salamanca, para adicciones y enfermedad mental, y León, para discapacidad intelectual y enfermedad mental; así como la incorporación, también en el segundo semestre de este 2024, del tratamiento ortodóntico en pacientes con malformaciones craneofaciales de carácter congénito que afectan al paladar.

Asimismo, ha explicado que ya ha arrancado la extensión del **programa de afrontamiento activo del dolor crónico**, un proyecto que permite mejorar la funcionalidad y disminuir de forma importante la necesidad de tratamiento farmacológicos, y también el pilotaje del **Proyecto Paciente Activo para enfermos de EPOC** dentro del Área de Salud de Valladolid Oeste, y como paso previo a su implantación progresiva en el resto de la Comunidad.

El consejero también ha recordado que la Junta continúa trabajando en **la detección de dos nuevas enfermedades** con la prueba del talón y en **la nueva Ley de Salud Pública**, bajo el concepto 'One Health' y que busca impulsar un sistema integrado de gestión de calidad en el control oficial y dar una respuesta "integral, adecuada y eficaz" a los actuales retos, en materia de salud pública, y desarrollando tanto las facetas de prevención como las de vigilancia en salud pública, la salud medioambiental, la salud laboral y su relación y coordinación con la asistencia sanitaria.

A todo ello se suma que la Consejería continúa implicada en la mejora de los Programas de Prevención del cáncer y de la respuesta y atención al ictus a través de un sistema en red, basado

en la asistencia neurológica experta a distancia, y en un **Plan de Formación específico de 'Código Ictus'** para cada uno de los perfiles de profesionales y ámbitos de atención, que, según Vázquez, verá la luz en este segundo semestre.

Sanidad confía plenamente en poder **extender a todas las áreas de salud la dispensación de la mediación hospitalaria en oficinas de farmacia alejadas de los centros hospitalarios**, a través del proyecto de entrega en proximidad de medicamentos o farmacia hospitalaria en proximidad que pilota León.

Además, la Consejería también está involucrada en la **modificación de varios proyectos normativos**, con el fin de reorganizar el sistema de alertas en el ámbito de la salud pública y para revisar la organización territorial, así como en una nueva regulación para hacer más ágiles y accesibles los servicios funerarios a la población.

Finalmente, cabe destacar que, tal y como ha avanzado Vázquez, Sanidad aprobará su **Plan de Ordenación de Recursos Humanos** cuando concluyan todos los procesos selectivos y de estabilización. Además, el consejero se ha comprometido a reforzar e impulsar el papel de la enfermería con el desarrollo máximo de sus competencias a lo largo de esta legislatura.